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32 歲的梁鳳鸞 10 月底失蹤，新西敏警方曾大

規模尋找，梁的家人在報案時即說她有產後抑鬱

問題。梁的遺體於去年 11 月 16 日在鮑恩島

（Bowen Island）被發現，死因無可疑。

梁的丈夫陳韋廷昨日在紀念妻子的Facebook網

頁張貼感性文章，他說，妻子的死，讓他的人生

從基本瓦解，將來的計劃已無從實現，所有的一

切都必須要重新建造。

他說，他已經進入一個存活模式（survival

mode），過一天算一天，甚至是過一小時算一小

時，有許多人教他這麼過，而活在當下真是讓他

度過這個時期的唯一方法。

他表示，當打擊及麻木情緒逐漸褪散時，腦子

不斷浮現過去與妻子共度6年半快樂回憶的畫面

，而這些回憶會引起痛苦，也令孤單的感覺更為

強烈。

陳韋廷接鼓勵那些在產後感到情緒低落或是

焦慮的母親們，應對外求助，並談論他們的感受

。他說： 「妳並不孤單，妳也不是一個壞母親，

別因為無法完全做到只餵母乳，就感到自己糟糕

或是有罪惡感，即便是妳從產科病房牆上的餵母

乳海報上看到，或是在產前課程及哺乳課程的教

學感受到，而有餵哺母乳的壓力。」
他表示，醫院推廣純母乳的哺育，為的是營造

對嬰兒友善的環境。

他說，他也同意餵母乳有好處，但是，他希望

母親們也能夠理解，就算是餵嬰兒配方奶粉也可

以的，而嬰兒配方奶粉完全是可行的選擇，他表

示之後還會探討此一問題。

產後抑鬱有可能從婦女懷孕時即開始，抑鬱時

間可能長達生產後的一年。加拿大精神衛生協會

（CMHA）指出，有產後抑鬱問題的母親或父親

有可能無法享受養育嬰兒的過程，而經常想他

們是壞父母，他們也可能出現想傷害自己或是嬰

兒的想法，雖然極少人會把這些可怕想法付諸實

行，但該協會說，產後抑鬱需要緊急醫療。

根據計算，加拿大約有6%至13%的母親有產後

抑鬱經驗，有些人認為真正的數字還會更高。

【明報專訊】本身有產後抑鬱症問題的失蹤華裔婦女梁鳳鸞，兩個月前被發現死亡

。她的丈夫陳韋廷昨日在網上發表文章，呼籲公眾關注產後抑鬱問題，並鼓勵有此

問題的婦女勇於求助。文章說，不要因為做不到完全只以母乳哺育嬰兒即感到有罪

惡感，他同意母乳的好處，但母親們必須知道，就算是使用嬰兒配方奶粉餵嬰兒，

也完全可行。

陳韋廷昨日在紀念妻子的Facebook網頁上張貼新文章。 （網上截圖）

梁鳳鸞夫撰文悼產後抑鬱亡妻
指婦女以奶粉代母乳毋須內咎

減成本拓客源安撫工會
加航股價升 業績冠北美

【明報專訊】加拿大航空公司2016年的運營狀

況出人意料地好，股價攀升達34%，是北美各大

航空公司中增長最高的一個。而多數北美航空公

司也都交出不錯的成績單，就連一向對航空公司

股票非常審慎的股神巴菲特，都開始持有此類股

票。

加航的業績能夠如此出色，與其成功削減成本

、開拓更多國際客源和安撫好工會情緒有關。

金融投資顧問潘啟鴻表示，在過去6年來，加

航一直在努力降低成本而且頗有成效。

加航大手筆購入新機，在2016年有9架全新的

波音 787 客機投入使用，在今年還將再增添 9 架

，以逐步替換現有的波音777客機。而且加航還

要添加75架龐巴迪公司的C系列客機。

雖然採用新機型會大幅增加資本投入，但新飛

機燃油經濟性的大幅提高，在一定程度上彌補了

這些支出。新款的波音787客機，由於大量採用

複合材料減輕了重量，相同的航程可以節省燃油

超過20%。

而加航在使用了787 客機一段時間後，認為該

機不但節省燃油，而且維修護更簡便，因此在成

本上能夠節省30%。

目前加航有僱員3萬人，之前工會與資方的關

係相當緊張。但在2015年，加航與多個工會達成

協議，其中10年期的長期協議更是有多個，成功

安撫了工會方面的情緒，讓他們在公司運營上更

為配合。

在節省開支的同時，加航也在努力增加收入。

2016 年，加航開闢了 28 條新航線，其中 15 條為

國際航線，12條為加美之間的航線。隨着飛往摩

洛哥的航線開通，加航也成為能夠服務六大洲的

頂級航空公司，也被英國航空業顧問公司Skytrax

評為北美唯一的一個4星級國際航空公司。

目前加航的股票價格為 13.67 元，去年股價增

長率為33.89%，是北美所有航空公司中表現最好

的。排在第二的是美國大陸航空，增長率27.19%

，第三位美國西南航空，增長為15.75%。

2016年第三季度，加航的純收入達到7.68億元

，等於每股獲利2.74元，比1年前上升了85%。

航空公司的業績普遍良好，讓美國股神巴菲特

領 導 的 美 國 伯 克 希 爾 哈 撒 爾 公 司 （Berkshire

Hathaway），也開始對航空業股票產生了興趣。

而就在幾年之前，由於航空業的起伏太過劇烈，

很容易受經濟狀況的影響，破產清盤是家常便飯

，因此巴菲特一直對航空業股票敬而遠之。

表現如此良好的加航，其股票是否值得現在購

入？對此潘啟鴻表示， 「加航的股票有這樣顯著

的增長，股價已經是達到了一個高點。如果這個

時候購入，隨後股價出現下滑，客戶不就虧了？

所以這個問題還是大家自己去考慮。」

加航去年股價在北美所有航空公加航去年股價在北美所有航空公
司中表現最好。司中表現最好。 （明報圖片）（明報圖片）


